

## Mettre les idées du Japon au service du développement du Bhoutan

Kinley Dorji a été suivi par un expert de la JICA alors qu'il était étudiant à l'université. La relation établie avec son mentor a été à la source d'une passion durable pour le Japon. Il a été vivement impressionné par les pratiques de travail, les bonnes manières, l'éthique et les valeurs des Japonais, une admiration qui s'est renforcée au cours de ses études de troisième cycle au Japon. Le retour de Kinley dans son pays a coïncidé avec l'ouverture d'un poste au bureau de la JICA au Bhoutan, son parcours professionnel était alors tout tracé. Durant ses longues années de service, Kinley a mis ses divers talents à profit dans tous les domaines d'opération de la JICA. Actuellement, il se concentre sur des projets de prêts d'APD pour l'électrification des zones rurales, des projets de dons et des projets de coopération technique pour l'agriculture, la santé, l'entrepreneuriat et l'intégration de la dimension de genre.

Kinley a accompli de nombreuses réussites durant sa carrière, il a notamment joué un rôle clé dans les relations entre la JICA et le gouvernement du Bhoutan pour la mise en œuvre de projets d'intégration de la dimension de genre et d'autonomisation des femmes. Bien qu'il soit encore en cours d'élaboration, le plan d'urgence à destination des femmes et des enfants pour la préparation et la réponse à la COVID-19, ciblant les groupes vulnérables, comptera sans nul doute parmi ses succès professionnels notables. Il se souvient également de son expérience très enrichissante en tant que directeur de l'organisation d'un spectacle de bienfaisance organisé à la suite du grand séisme de l'est du Japon, en 2011. Cet événement a donné aux Bhoutanais l'occasion de manifester leur solidarité et leur sympathie envers le peuple japonais. « J'ai été très ému par le soutien et le formidable

élan de générosité de tous les pans de la société – organismes gouvernementaux, entreprises privées, écoles, institutions et particuliers. Cela a été un moment vraiment mémorable, malgré la tristesse de l'événement », se souvient Kinley.

Kinley est très fier de l'impact de la coopération de la JICA sur le développement de son pays. « Les infrastructures, les machines et les équipements de base ont grandement contribué au développement du Bhoutan. Mais les connaissances et les valeurs acquises en matière d'éthique du travail, de gestion du temps, de considération pour les autres, de gestion des déchets et de sensibilisation à l'environnement sont tout aussi précieuses. Les nouvelles perspectives adoptées par les Bhoutanais au cours des formations au Japon et des interactions avec des volontaires et experts japonais exercent un impact à long terme sur le développement du Bhoutan. Kinley est confiant en l'avenir des deux pays et se réjouit des prochaines améliorations de leur relation à travers des échanges culturels substantiels et l'approfondissement des liens éducatifs.



Personnels et volontaires de la JICA à Paro, pour la réception de Son Altesse Impériale le prince Akishinomiya, lors de sa visite au Bhoutan en 2019.



Dans les champs pour un projet de coopération technique visant à coordonner la promotion de l'horticulture.

Soutien au Centre royal de lutte contre les maladies à travers la fourniture d'équipements de sécurité pendant la pandémie de COVID-19.



**Kinley Dorji**  
Responsable de programme  
Bureau de la JICA au Bouthan

